

Laguna 11 de enero de 1812

J. Fr. Cabrera y Arca

Mi estimado amigo, por la mia de 25 del pasado, que habra V. recibido ya en el barco de Sr. Roberto Fowler, que salio de Garachico a cargar de barrilla en esa isla, se impondria de lo ocurrido con el buque hasta el dia de su embarque, pues en ella hacia una relacion difusa de estos acontecimientos.

Hace pocos dias que hego a S. Cruz la corbeta de guerra Sebastiania en busca de este personaje, con orden de que se embarcase dentro de tercero dia, y fuere a dar cuenta al Gobierno de su conducta en islas: y como no le encontré aqui ya, se volvió al dia siguiente para Cadix. Si con toda la noticia de los primeros acontecimientos de este ridiculo Napoleoncillo ha tomado el Gobierno esta determinacion, que sera quando con la llegada de Suesata se entere de todo lo ocurrido posteriormente.

Invito en que se acopie barrilla: y que se acopie sin tardanza toda la que se pueda: para ello incluí la adjunta libranza de 1050 duros contra Pepe Brito. Con ella, y las dos que tengo remitidas ya: una contra la muger de este de 1000 p.^{as} corrientes, que es habra percibido: y otra de 600 de los Clavijos contra Marcial Pacheco a favor del dicho Brito, endotada por este a mi favor, y por mi al de V., de cuyo recibo no tengo noticia, cubren la cantidad de 3000 p.^{as} corrientes. Si estos se consumiesen, y tambien lo que haya producido el lienzo y lino, acuda V. a Brito, que él tiene mas dinero: y vá tambien encargado de hacer acopio: él tambien acudirá a V. en el caso contrario. Deben Vñs. por lo mismo ponerse de acuerdo para no perjudicarse en la compra.

Como ha tenido V. ya tiempo de aprovecharse de mis noticias relativas á negocio, no he tenido mayor inconveniente de imponerle de las mismas á Brito. Nada de nuevo ha ocurrido en este particular, despues de lo que avisé á V. en la mia que entregará Berroz: esto es que la tonelada estaba ya en Inglaterra á botó. esto

con grandes apariencias de rubir. La llegada del primer barco de Inglaterra es regular que traiga noticias que realicen estos temores; y así es preciso no perder tiempo. Los franceses se hallan, según las noticias del último correo, á las puertas de Valencia: y no será extraño que les que traiga el venidero, sean las de que son dueños de toda la costa de Levante. Entonces, que dolor no será haber dexado pasar los mas preciosos momentos! Añada á esto la ninguna cosecha de barrilla que habrá este año en esas dos islas; y con vendrá conmigo en que no puede menos de haber la alteracion que digo.

Pasado mañana tomo á Sta Cruz. El día 20 del corriente se cumple la quarentena de este pueblo; y el día de Reyes empezará á contarse la del Puerto de la Rotava. Es regular que no haya inconveniente en que se quiten los cordones á su tiempo: pero de otro modo yo baxo á Sta Cruz el día dicho; y allí me debe V. dexar sin las cartas. — Memorias al Virrey: que no se molere en dar pasos para cobrar lo que me debía ese Ayuntamiento; porque he conseguido del Gobierno que tanto esa cantidad, como las que me debían las demás islas, me las pague la Tesoreria de R. Hacienda. No olvide V. mi encargo de cebada: y mande á su afectosimo

Francisco Escobar